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ИнфорМН

«Прямая  
линия»  
с главой  
Адыгеи

– Уважаемые жители Рес публики 
Адыгея! Наше общение в прямом 
эфире стало уже традиционным. 
Приняли решение провести в этом 
году «Прямую линию» 7 декабря. В 
эфире ГТРК «Адыгея» я отвечу на ин-
тересующие вас вопросы, помогу ра-
зобраться с волнующими проблема-
ми и расскажу о планах на будущий 
год.

Уже сегодня наша команда начи-
нает принимать ваши вопросы и 
обращения. Опыт прошлого года по-
казал, что многим жителям региона 
было удобно задавать вопросы че-
рез службу 122. Операторы кол-цен-
тра будут принимать обращения 
ежедневно – с 8:00 до 20:00 в будние 
дни, с 8:00 до 14:00 в выходные.

Также задать вопрос можно с 
помощью чат-бота и посредством 
отправки электронного письма по 
адресу kumpilov-online@mail.ru.

Всем обращениям, которые мы 
не успеем обсудить в рамках от-
веденного на эфир времени, будет 
также уделено внимание в рабочем 
порядке. Передам поручения всем 
ответственным ведомствам и му-
ниципалитетам. Каждое обращение 
будет находиться на контроле, – 
написал в своем Телеграм-канале 
глава региона.

«Прямая линия» состоится 
7 де кабря в 19:00 на канале «Рос-
сия 24». Трансляция также будет 
доступна на сайте ГТРК «Адыгея», 
платформе «Смотрим» и т/к «Кав-
каз 24».

«Майкопские новости»  
(выпуск 3 раза в неделю): 

индекс ПА632 – 818,16 руб.; 
«Майкопские новости»  
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«Майкопские новости»  
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почтовой связи   
на I полугодие  

2024 года
В Майкопе открытое первенс-
тво по боксу города среди 
юношей состоялось в отре-
монтированном зале бокса в 
городской школе №7.

В торжественном открытии 
зала приняли участие глава го-
рода Майкопа Геннадий Митро-
фанов, полномочный представи-
тель дирекции Федерации бокса 
России в Южном федеральном 
округе по Адыгее и Краснодар-
скому краю Руслан Хоконов, 
руководитель региональной 
общест венной организации 
«Фе дерация бокса Республики 
Адыгея» Аскарбий Сиюхов, за-
служенный тренер Российской 
Федерации Владимир Овчинни-
ков, спортсмены, болельщики и 
представители СМИ.

В приветственном слове 
мэр города поблагодарил Фе-
дерацию бокса республики за 
внимание к развитию бокса в 
Майкопе и за инициативу про-
ведения капитального ремонта 
здания.

– Здание преобразилось не 
только снаружи, но и внутри. В 
распоряжении ребят появились 
обновленный ринг, раздевал-
ка, спортивное оборудование 
и многое другое. Теперь юные 
боксеры в комфортных услови-
ях смогут заниматься, трени-
роваться и достигать новых 
вершин, – сказал Геннадий Мит-
рофанов.

(Окончание на 2-й стр.)
Фото пресс-службы  

администрации города.

Первые победы 
в новом зале

Открытое 
первенство 

города по боксу 
прошло 

в обновленном 
здании
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ОфИцИАльНО

СпОрТ вЫСОКИх дОСТИжеНИй

В Доме правительства РА состоялась 
встреча главы Адыгеи Мурата Кумпи-
лова и генерального консула Турецкой 
Республики в Новороссийске Метина 
Озкана.

Он назначен на эту должность в октяб-
ре 2023 года и приехал в республику с оз-
накомительным визитом. В Адыгею также 
прибыли торговый атташе Генконсульства 
Турецкой Республики в городе Новорос-
сийске Айданур Авджи Таныш и первый 
секретарь Генконсульства Севиля Шейхова.

В ходе встречи обсуждались вопросы 
развития региональных связей Адыгеи и 
Турции в контексте укрепления российс-
ко-турецких отношений.

В переговорах приняли участие пред-
седатель Кабмина РА Анзаур Керашев, ми-
нистр экономического развития и торгов-
ли РА Заур Шеуджен, помощник главы РА 
Бэлла Хакунова, первый секретарь пред-
ставительства МИД РФ в городе Краснода-
ре Игорь Терзиян.

Мурат Кумпилов отметил готовность 
региона вносить свой вклад в укрепление 
российско-турецких отношений. С этой це-
лью Адыгея в пределах своих компетенций 
последовательно работает над развитием 
экспортного потенциала и заинтересована 
в расширении торгово-экономических и 
культурно-образовательных связей с Тур-
цией, реализации гуманитарных проектов 
с адыгской диаспорой.

– Диалог наших государств, в основе ко-
торого лежат доверительные отношения 
наших лидеров Владимира Владимировича 
Путина и Реджепа Таийпа Эрдогана, спо-
собствуют решению актуальных вопросов 
региональной и международной повест-
ки, – отметил глава Адыгеи.

С этой целью в 2019 году состоялся ви-
зит делегации Адыгеи под руководством 
Мурата Кумпилова в Турецкую Республику, 
где деловому сообществу был представ-

лен инвестиционный и экономический 
потенциал нашего региона. Установлены 
побратимские отношения Майкопа с муни-
ципальными районом Анкары и городом Га-
зиантепом, действует соглашение Тахтаму-
кайского района с г. Инегель. Впоследствии 
состоялся ряд международных бизнес-мис-
сий. В 2022 году Адыгея в рамках праздно-
вания 100-летия государственности встре-
чала группу депутатов из Турции во главе с 
сопредседателем российско-турецкой меж-
парламентской Группы дружбы Муратом 
Байбатуром. Представители многочислен-
ной адыгской диаспоры Турции ежегодно 
становятся участниками фестивалей адыгс-
кой культуры, фестиваля адыгейского сыра, 
других культурных и образовательных про-
ектов. Продолжается конструктивная рабо-
та с объединениями Адыгэ Хасэ в Турции и 

России; жители Адыгеи участвовали в ока-
зании помощи регионам Турции, постра-
давшим от землетрясения.

В ходе диалога глава РА рассказал о по-
тенциале Адыгеи, развитии внешнеторго-
вых отношений, где Турция является одним 
из основных партнеров республики, о реа-
лизации крупных проектов по созданию 
экокурорта «Лагонаки» и промышленно-
го парка «Энем». В этой связи республика 
готова к сотрудничеству с иностранными 
партнерами для реализации совместных 
проектов.

– Уверен, эта встреча откроет новые 
перспективы для сотрудничества Адыгеи 
и Турции, послужит дальнейшему укрепле-
нию российско-турецких отношений. У нас 
много точек соприкосновения, особенно 
с учетом того, что в Турции проживает 

большая адыгская (черкесская) диаспора. 
Важно использовать все наши возможнос-
ти для укрепления отношений, – подчерк-
нул Мурат Кумпилов.

Генеральный консул Турецкой Респуб-
лики в Новороссийске поблагодарил за 
помощь пострадавшим от землетрясения, 
а также передал приветствие от имени 
посла Турецкой Республики в Москве.

– В последние годы отношения между 
Турцией и Российской Федерацией достигли 
высшего уровня. Наше Генконсульство ра-
ботает над дальнейшим развитием эконо-
мических, социальных и культурных связей с 
регионами. Как мост дружбы мы рассмат-
риваем связи народов, проживающих на 
Кавказе, с их родственниками в Турции. И 
считаем, что этот мост является осно-
вой для укрепления нашего сотрудничест-
ва. Поддерживаем и шаги по созданию новых 
побратимских отношений, благодаря ко-
торым растет инвестиционный потенци-
ал, интенсивней развиваются социально-
культурные связи, – отметил Метин Озкан.

Он подчеркнул, что Генконсульство 
стремится к улучшению отношений Турции 
и Адыгеи во всех аспектах, а также придает 
большое значение оказанию качественных 
и быстрых консульских услуг.

В завершение было подчеркнуто, что 
взаимовыгодное сотрудничество должно 
охватывать различные сферы деятельнос-
ти. Отмечена важность дальнейшего раз-
вития торговых и экономических связей, 
культурно-образовательных, научных и 
гуманитарных проектов. Более предметно 
эти вопросы будут рассмотрены на встрече 
в центре «Мой бизнес» в Майкопе.

Напомним, границы округа Генераль-
ного консульства охватывают Краснодарс-
кий край, Ростовскую область и Республи-
ку Адыгея.

Пресс-служба Главы РА.
Фото Алексея Гусева.

Адыгея и Турция:  
укрепление связей

Глава Адыгеи провел переговоры с генконсулом Турции в Новороссийске

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Как отметил мэр города, боксерский 

зал на базе средней школы №7 стал род-
ным домом для нескольких поколений 
майкопчан. Когда-то именно в нем начина-
лась история бокса как спортивного дви-
жения в республике.

Долгое время в зале не было необхо-
димых комфортных условий для занятий 
боксом. Капитальный ремонт помещений, 
который начался еще летом этого года, 
включал в себя замену кровли, установку 
новой вентиляции, ремонт фасада и внут-
рених помещений.

– Когда-то это был лучший зал для бок-
са в Адыгее и во всем Краснодарском крае. В 
нем мы долгие годы проводили открытые 
соревнования по боксу. Благодаря поддержке 
главы Адыгеи Мурата Кумпилова и мэра го-
рода Геннадия Митрофанова мы совмест-
ными усилиями реконструировали данное 
здание. Сейчас зал готов к новым соревно-
ваниям, – сказал Владимир Овчинников.

После окончания торжественной части 
в зале стартовало первенство по боксу го-
рода Майкопа среди юношей 13-14 и 15-16 
лет в разных весовых категориях, органи-
зованное Комитетом по физической куль-

туре и спорту муниципального образова-
ния «Город Майкоп».

В соревновании приняли участие около 
100 спортсменов из Адыгеи и Краснодарс-
кого края. В течение двух дней боксеры 
боролись за награды. Соревнования про-
водились по системе с выбыванием после 
первого поражения.

По итогам открытого первенства в числе 
отличившихся в своих весовых категори-
ях оказались и воспитанники Александра 
Кима и Владимира Овчинникова – майкоп-
чане Руслан Биданок, Ислам Биданок, Ринат 
Лисов, Имвир Хуажев, Валерий Назриев, 
Трофим Касицин и Даниил Мамгетов. Они 
завоевали золотые медали. Обладателями 
серебряных наград стали Дмитрий Смир-
нов, Аслан Абрегов, Сергей Шикунов и Ринат 
Дзамыхов. Также Валерий Назриев в весе 63 
кг получил приз за «Лучшую технику». Из 
числа воспитанников Андрея Никитина по-
бедителем стал Даниил Педченко. Второе 
место разделили Сергей Пименов, Алексей 
Агеев, Кирилл Саблин и Ярослав Никитин. 
Бронзовую медаль завоевал Илья Кобзев.  

Юрий МОРОЗОВ.
Фото пресс-службы  

администрации города.

Первые победы в новом зале
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дОСКА пОчеТА

Трудовую деятельность в пи-
щевой отрасли Светлана НОВи-
КОВА начала в 1981 году на Ханс-
ком консервном заводе. За 28 лет 
работы прошла путь от рабочего 
до начальника производствен-
ного цеха. А в 2009 году была пе-
реведена на должность заведую-
щей производством фирмы ООО 
«Комплекс-Агро», специализиру-
ющейся на изготовлении соков и 
пюре для детского питания.

Предприятия города успешно 
развиваются в тесном контакте с 
региональными и муниципальны-
ми органами власти.

В настоящее время фирма 
внедряет новые производствен-
ные линии и технологии. Светла-
на Новикова занимается вопроса-
ми бесперебойного обеспечения 
поставок сырья и комплектующих 
материалов. При активном учас-
тии Светланы Михайловны фирма 
неоднократно представляла свою 

продукцию на агропромышлен-
ных выставках «Золотая осень» в 
Москве. Соки и пюре ООО «Ком-
плекс-Агро» были награждены 
дипломами и медалями, а фирме 
присвоен знак качества «Луч-
шее – детям».

Коллеги отзываются о Свет-
лане как о грамотном специа-
листе, имеющем за плечами бо-
гатый опыт, который позволяет 
ей хорошо ориентироваться в 
производственных процессах 
и оперативно принимать опти-
мальные решения. В коллективе 
заведующая производством фир-
мы ООО «Комплекс-Агро» поль-
зуется заслуженным авторитетом 
и уважением, является мудрым 
наставником для сотрудников 
предприятия, особенно для тех, 
кто только начинает свой путь в 
профессии. 

– Светлана Михайловна сто-
яла у истоков основания фирмы. 

Управление производством на предприятии – процесс сложный 
и ответственный, требующий глубоких знаний и серьезного опы-
та. Человек, отвечающий за этот процесс, должен быть сильной 
личностью, знать специфику производства от «А» до «Я», уметь 
грамотно организовывать работу коллектива, принимать ответс-
твенные решения и быть примером для других. Такова героиня 
нашего материала. Недаром ее портрет теперь украшает Доску 
Почета республиканской столицы. 

Она трудолюбива и энергична, 
не боится трудностей и не счи-
тается с личным временем, если 
необходимо остаться на работе 
сверхурочно. Ее мудрость, дисцип-
линированность и ответствен-

ность позволяют брать с нее 
пример, – рассказывают коллеги.

За многолетний, добросо-
вестный труд и высокие заслуги 
в работе организации «Комп-
лекс-Агро» Светлана Новикова 

неоднократно поощрялась руко-
водством фирмы. А с сентября ее 
портрет размещен на Доске По-
чета в центре Майкопа.

Елена СТРАМЦОВА.
Фото Егора Сергеева.

людИ ТрудА

Престиж рабочей профессии
Выбирая место работы, молодые люди 
принимают важное решение в своей 
жизни. В приоритете – стабильность, 
достойная заработная плата, социаль-
ный пакет, возможности для карьерного 
роста. К работодателям, которые могут 
удовлетворить все эти потребности, от-
носится Майкопский редукторный завод 
«Зарем». Это одно из ведущих предпри-
ятий Юга России, которое осуществляет 
проектирование и изготовление редук-
торов, предназначенных для всех отрас-
лей промышленности. 
Мы пообщались с оператором станков с 
ПУ 5 разряда Сергеем МАйЕР и узнали, 
в чем преимущества рабочей специаль-
ности для молодого человека.

– Сергей, расскажите, как попали на 
завод? 

– Я всегда видел себя ремесленником: 
мне было важно работать руками, самому 
что-то создавать. Некоторое время работал в 
сфере обработки древесины, потом обратил 
внимание на металл. Когда пришел на Редук-
торный завод, не имел никакого опыта ра-
боты с металлообрабатывающими станками, 
ведь по образованию я механизатор сель-
ского хозяйства. Здесь меня всему обучили. 
Первый станок был немного проще, чем тот, 
за которым я работаю сейчас, но основные 
навыки на нем я оттачивал до совершенства. 
Я понял, что это именно то, чем хочу зани-
маться. Мне нравится чувствовать свою зна-
чимость для целого производства.

– Насколько важна работа, которую 
вы делаете? 

– На своем станке я делаю окончатель-
ную обработку детали. В наш цех посту-
пают заготовки, из которых мы создаем 
детали необходимых размеров, формы и ка-
чества поверхности. Как предобработка, так 
и окончательная обработка металлических 
деталей играют важную роль в производс-
тве качественной продукции, обеспечивая 
точность, прочность и надежность деталей, 
что в конечном итоге влияет на качество и 
производительность готовых изделий. Я 
чувствую свою причастность к большому 
делу – ведь это не просто создание детали, 

это маленький вклад в развитие промыш-
ленности региона и страны.

– Как вам кажется, почему многие 
молодые люди предпочитают работу в 
офисе, а не на заводе? 

– Мне кажется, боятся ответственности, 
которую на них возлагают. Работа на про-
изводстве требует большой внимательнос-
ти, сосредоточенности, здесь недопустимы 
ошибки. Также есть в обществе устоявший-
ся стереотип, что профессия рабочего ме-
нее престижна и низко оплачивается. Но 
это совершенно не так. Мне нравится рабо-
чий процесс, стабильный график и достой-
ная заработная плата. Есть возможности 
для карьерного роста, при желании можно 
многого достичь. 

 – Какие лично у вас планы на будущее?
– Я надеюсь еще долго здесь работать, 

меня все устраивает. Насчет карьеры пока не 

задумывался, но знаю точно, что буду полу-
чать высшее образование по специальности 
«инженер». Чувствую здесь перспективы для 
себя. Тем более, что в стране поддерживают 
развитие промышленных предприятий.

– Можете ли вы посоветовать моло-
дым людям идти работать на завод?

– Разумеется! Сам я пока не так долго 
проработал на предприятии. Но передо 
мной пример людей, которые работают 
здесь долгие годы и получают удовлетворе-
ние от своего труда. Некоторые из них про-
шли большой профессиональный путь, на-
чинали учениками, а сегодня возглавляют 
службы и отделы. Это реальный карьерный 
рост. Но главным фактором является жела-
ние. Уверен, стоит попробовать. Возможно, 
именно здесь молодой человек найдет свое 
призвание и станет лучшим среди лучших.

Юрий МОРОЗОВ.

КСТАТи, в Адыгее в целях поддержки 
предпринимателей действует Фонд раз-
вития промышленности РА. Он предлагает 
льготные условия финансирования проек-
тов, направленных на разработку новой 
высокотехнологичной продукции, импор-
тозамещение, лизинг производственного 
оборудования, станкостроение, цифрови-
зацию действующих производств, произ-
водство предприятиями ОПК высокотех-
нологичной продукции гражданского или 
двойного назначения, производство ком-
плектующих, маркировку товаров и повы-
шение производительности труда.

В 2022 году была предоставлена финан-
совая поддержка субъекту деятельности в 
сфере промышленности в размере 11,4 
млн. рублей. Основным видом деятельнос-
ти вышеуказанного предприятия является 
производство кузовов для автотранспор-
тных средств, производства прицепов и 
полуприцепов. Оборотные средства были 
направлены на расширение модельного 
ряда прицепов, а также для приобретения 
материалов и комплектующих. 

Ежегодно Министерством промышлен-
ности и торговли российской федерации 
объявляется конкурс на получение единой 
региональной субсидии субъектами россий-
ской федерации. В рамках данного конкурса 
оцениваются региональные программы 
развития промышленности, которые раз-
работаны в соответствии с постановлением 
Правительства РФ от 15.04.2014 № 328. 

В 2023 году Адыгея прошла по кон-
курсу единой региональной субсидии и в 
2024 году получит из федерального бюд-
жета сумму в размере 49,5 млн. руб. Дан-
ные средства пойдут на докапитализацию 
фонда развития промышленности Рес-
публики Адыгея, который впоследствии 
будет предоставлять льготные займы про-
мышленным предприятиям региона на 
развитие промышленного производства, 
модернизацию и пр.

За подробной информацией обра-
щаться по адресу: г. Майкоп, ул. Кали-
нина 210С, или позвонить по телефону: 
8 (8772) 52-01-00.
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Награда за труд
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Поздравляя виновников торжества, Аз-
мет Джаримок отметил, что за время своего 
существования школа воспитала целую пле-
яду великих спортсменов, на которых рав-
няются не только в нашей республике, но 
и далеко за ее пределами. Он пожелал тре-
нерскому составу и их воспитанникам креп-
кого здоровья, новых достижений и побед.

СШОР №2 им. В.С. Максимова — ста-
рейшее спортивное учебное заведение не 
только города, но и республики. Она была 
открыта в ноябре 1943 года.

– Еще шла война, еще город не оправил-
ся от фашистской оккупации, – рассказы-
вает замдиректора по спортивной работе 
Галия Долгова, – но руководство страны 
смотрело в будущее. А наше будущее – это 
дети, и это будущее должно быть крепким 
и здоровым.

В школе сохранился даже приказ №1, в 
котором говорится о назначении первым 
директором учебного заведения Марии 
Саввовны Эмрановой.

– Для школы, в которой изначально 
было открыто только отделение гимнас-
тики, которая не разделялась тогда на 
художественную и спортивную, отвели 
здание 1907 года постройки, в котором и 
сегодня тренируются воспитанники от-
деления спортивной гимнастики, – гово-
рит Галия Маматовна. – Позже, в 1946 году, 
когда открылось отделение баскетбола, 
приходилось после каждой тренировки 
убирать спортивное оборудование. А еще 
сохранилась фотография, на которой вид-
но, что помещение отапливалось несколь-
кими голландскими печами.

В 70-х годах прошлого столетия было 
пристроено административное здание и 
еще один спортивный зал. В разные годы 
здесь готовили гимнастов, боксеров, тен-
нисистов, легкоатлетов, борцов, баскетбо-
листов, футболистов, стрелков, велосипе-
дистов, пловцов. Сегодня действуют шесть 
отделений: спортивной и художественной 
гимнастики, баскетбола, синхронного 
плавания, чир-спорта и стрельбы из лука. 
Здесь трудятся 27 тренеров, на попечении 
которых находятся 770 учащихся.

В 2000 году учебное заведение полу-
чило статус школы олимпийского резер-

ва. В 2016-м ей присвоено имя бывше-
го выпускника – заслуженного мастера 
спорта, олимпийского чемпиона Влади-
мира Максимова. В 2017 году старейшую 
спортшколу республики возглавил Арсен 
Арутюнов.

– Главной целью, которую я поставил 
себе на тот момент, было и остается 
стремление максимально сохранить тра-
диции школы и опыт, накопленный заслу-
женным тренерским составом, и одновре-
менно привлекать молодых специалистов, 
которые уже достигли определенных ре-
зультатов, – говорит Арсен Юрьевич. – Мы 
стараемся привлекать как можно больше 
детей к занятиям спортом, и планомерно 
развивать спортивные направления, что-
бы добиваться высоких результатов. Ведь 
нет спортсмена, который не мечтал бы 
стать олимпийским чемпионом. 

За 80 лет работы спортивная школа 
вырастила более 40 мастеров спорта, бо-
лее 300 кандидатов в мастера спорта и ко-
лоссальное количество спортсменов мас-
совых разрядов. Школа стала стартовой 
площадкой для многих именитых спорт-
сменов: это заслуженный мастер спорта, 
олимпийская чемпионка Тамара Калягина, 
мастер спорта международного класса, 
чемпион мира по баскетболу 2010 года, 
бронзовый призер чемпионата мира 2014 
года Илья Александров,  мастер спорта 
России, серебряный призер чемпионата 
Европы 2004 года Кирилл Пищальников, 
мастер спорта России, серебряный призер 
чемпионата Европы 2004 года Илья Хмара, 
заслуженный мастер спорта России, член 
сборной России, серебряный призер чем-
пионата мира 2017 года, чемпион Европы 
2017 и 2018 года, бронзовый и серебря-
ный призер чемпионата Европы 2017 и 
2018 годов Дмитрий Ланкин. И, безуслов-
но, скоро этот список пополнят новые 
имена.

В рамках мероприятия гости познако-
мились со славной историей школы, а се-
годняшние юные воспитанники учебного 
заведения подготовили к мероприятию 
яркие показательные выступления.

Вера КОРНиЕНКО.
Фото Александры Балабась.

В минувшее воскресенье майкопская СШОР №2 им. В.С. Максимова отметила свое 
80-летие. В торжественном мероприятии, посвященном юбилею, приняли участие 
председатель городского Совета народных депутатов Азмет Джаримок, председа-
тель Комитета по физкультуре и спорту администрации города Дмитрий Щербанев, 
ветераны спорта и действующие спортсмены.
В торжественной церемонии, посвященной юбилею, приняли участие как дейс-
твующие работники школы, так и ветераны, ученики, выпускники и их родители. 
Тренерскому составу и другим сотрудникам были вручены грамоты и благодарс-
твенные письма сенатора РФ от РА Александра Наролина, Госсовета-Хасэ РА, главы 
МО «Город Майкоп» Геннадия Митрофанова, городского Совета народных депута-
тов, а также руководства образовательного учреждения. Много теплых слов про-
звучало от спортсменов и родителей, ведь за эти годы  СШОР №2 стала вторым до-
мом для тысяч талантливых детей, многим из них помогла найти свое призвание, 
определить жизненный путь.

Славная история 
спортивных достижений
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В долгу перед Родиной
В эколого-биологическом лицее №35 
прошел урок мужества. В патриотичес-
ком мероприятии со старшеклассника-
ми принял участие ветеран СВО, под-
полковник запаса Андрей ВАСНЕЦОВ.

Встречу организовали сотрудники фи-
лиала Фонда «Защитники Отечества», при-
урочив ее ко Дню ракетных войск и артил-
лерии.

Ветеран СВО рассказал школьникам о 
своем участии в военной операции. Анд-
рей Владимирович окончил Челябинское 
танковое командное училище, служил в 
Вооруженных силах России. Принимал 
участие в специальной военной операции 
на территории Луганской и Донецкой на-
родных республик, а также Херсонской и 
Николаевской областей в составе отряда 
«БАРС-4». Указом президента РФ Владими-
ра Путина за мужество, отвагу и самоот-
верженность при исполнении воинского 
долга Андрей Васнецов был удостоен ор-
дена Мужества и внеочередного звания 
подполковника.

Примечательно, что решение принять 
участие в спецоперации офицер принял в 
день своего рождения.

– С началом спецоперации я не смог ос-
таваться в стороне. В сети распростра-
нялись видео о том, как неофашисты му-

чили пленных, издевались над российскими 
солдатами и мирными жителями Донбас-
са. 1 апреля 2022 года я прибыл в Ростов-
на-Дону и был зачислен в состав 4-го Отде-
льного добровольческого отряда «БАРС». Я 
– мужчина, офицер, а значит, что я в долгу 
перед Родиной, – рассказал военнослужа-
щий.

Почему началась спецоперация, что де-
лать при обнаружении беспилотника, как 
можно помочь военным и когда закончит-
ся СВО? Старшеклассники задавали вопро-
сы, проявляя искренний интерес к беседе 
с очевидцем военных событий.

В день воссоединения освобожденных 
территорий с Россией Андрей Васнецов 
также находился на передовой.

– Многие люди просили защиты от 
сторонников неофашистского режима, ко-
торые измываются над простыми людь-
ми, и российские военные всячески помо-
гали, делились с населением продуктами, 
медикаментами. Когда освобожденные от 
жесткого режима украинской власти зем-
ли наконец воссоединились с Россией, на-
род Донбасса ликовал, – рассказал Андрей 
Васнецов.

В свою очередь заместитель руко-
водителя филиала Фонда «Защитники 
Отечества» по Республике Адыгея Елена 

Малкова-Джаримова рассказала о де-
ятельности и задачах организации, про-
информировав старшеклассников о том, 
что даже самый скромный вклад в общее 
дело может оказать ценную помощь тем, 
кто сейчас выполняет боевые задачи в 
зоне проведения специальной военной 
операции.

– Школьники и студенты наравне со 
взрослыми участвуют в плетении маски-
ровочных сетей. Масксети необходимы 
на фронте, они широко применяются для 
маскировки бойцов, вооружения, военной 
техники и инженерных сооружений на фоне 
местности и растительного покрова от 
разведки противника, – сказала Елена Мал-
кова-Джаримова.

Андрей Васнецов подтвердил, что на 
линии огня нашим военным очень помо-
гает поддержка родных и просто нерав-
нодушных людей. Значение имеет все: и 
гуманитарная помощь, и письма с теплыми 
пожеланиями.

Участник СВО также рассказал о техни-
ческом оснащении и роли Ракетных войск 
в Вооруженных силах страны, о современ-
ных особенностях ведения боя, о буднях 
военнослужащих, поделился своим жиз-

ненным опытом. После встречи школьники 
еще долго не отпускали военнослужащего, 
каждый хотел лично задать ему вопрос и 
пожать руку.

– Патриотическое воспитание моло-
дежи очень важно, ведь это основа нашего 
общего будущего. Руководство города и 
республики уделяет этому направлению 
большое внимание. Очень важно и такие 
уроки проводить, чтобы дети знали прав-
ду. А правда в том, что на территории 
проведения СВО живут русские люди, кото-
рым нужна защита. Мы не воюем с Украи-
ной, мы противостоим силам стран НАТО, 
– сказал военнослужащий в комментарии 
для присутствующих на мероприятии жур-
налистов.

Это уже не первая встреча ветеранов 
специальной военной операции — подо-
печных регионального филиала Фонда 
«Защитники Отечества» со школьниками. 
Патриотические мероприятия проводятся 
в рамках инициированной филиалом Фон-
да акции «Героями не рождаются», наце-
ленной на организацию системной патри-
отической работы. 

Елена СТРАМЦОВА.
Фото автора.

герОИ НАшегО вреМеНИ
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прОеКТ

гОд педАгОгА И НАСТАвНИКА

Настоящее формирует будущее
Воспитание представляется 
сложным делом только до тех 
пор, пока мы, не воспитывая 
себя, пытаемся воспитывать 
своих детей. Если же приходит 
понимание, что воспитывать 
других можно только, воспитав 
себя, то остается один вопрос: 
как надо самому жить?

Суть нравственно-патриоти-
ческого воспитания в дошколь-
ном возрасте состоит в том, что-
бы посеять и взрастить в детской 
душе семена любви к родной при-
роде, к родному дому и семье, к 
истории и культуре своей страны.

Воспитание чувств ребенка, 
в т.ч. и патриотических, с первых 
лет жизни является важной пе-
дагогической задачей. Ребенок 
не рождается добрым или злым, 
нравственным или безнравствен-
ным. То, какие нравственные ка-
чества у него разовьются, зави-
сит, прежде всего, от родителей 
и окружающих его взрослых, от 
того, как они его воспитают, каки-
ми впечатлениями обогатят.

 В современном обществе 
в связи с концепцией духовно-
нравственного развития и вос-
питания личности гражданина 
России, с новым поколением 
образовательных стандартов пе-
ред детскими садами ставятся 
качественно новые цели и задачи 
в обучении и воспитании. При-
оритетным направлением ста-
новится духовно-нравственное 
воспитание – важный компонент 
социального заказа. Система об-
разования призвана обеспечить 
воспитание патриотов России.

 Большую роль в гармони-
зации отношений в обществе 
играет то, какие ценности будут 
привиты подрастающему поколе-
нию. Реализация такой системы 
невозможна без знания традиций 
своей Родины, своего края. До-
школьный возраст – важнейший 
период становления личности, 
когда закладываются предпосыл-

ки гражданских качеств, развива-
ются представления детей о че-
ловеке, обществе и культуре.

Современного культур-
ного человека отличает 

задач по формированию у до-
школьников толерантности, кото-
рая позволит сформировать у них 
готовность к толерантному взаи-
модействию с окружающими на 
основе представлений о разнооб-
разии людей и культур на земле.

Сегодня мы хотим поделиться 
своим проектом по формирова-
нию толерантности у детей до-
школьного возраста «Мы разные, 
но мы вместе».

Начиная проект, мы понима-
ли, что одним из важных звеньев 
по воспитанию основ толерант-
ности у дошкольников является 
взаимодействие педагогов и ро-
дителей детей.

С целью повышения роди-
тельской компетентности в воп-
росах воспитания толерантности 
у детей провели «круглый стол», 
консультации по данной теме.

Конечно, формирование толе-
рантности происходило постепен-
но, потому что все дети разные, 
у каждого свои индивидуальные 
способности и особенности. Как 
уже было сказано, нашу группу 

посещают дети разных нацио-
нальностей. В первых беседах 

о разнообразии людей, нахо-
дящихся рядом, они стес-

нялись называть свою на-

ния между родителями и детьми 
обогатились опытом совмест-
ной творческой деятельности, 
родители приобрели знания в об-
ласти воспитания толерантности 
и, что важнее всего, претворяют 
их в жизнь.

Родительский коллектив стал 
дружнее, усилилась взаимосвязь 
в вопросах воспитания толеран-
тных отношений между семьей и 
детским садом.

В результате выпускники де-
тского сада знают, что все люди 
отличаются друг от друга вне-
шностью и поведением, но обла-
дают и схожими чертами (стро-
ение тела, эмоции); им знакомы 
способы эмоциональной под-
держки сверстника, взрослого; 
они понимают, что причинами 
конфликта могут быть противо-
положные интересы, чувства, 
взгляды, и имеют представление 
о возможных способах разреше-
ния конфликтов. Дети понимают 
друг друга, осознают собствен-
ную ценность и ценность других 
людей; проявляют эмпатию и то-
лерантность; сознают, какое чувс-
тво испытывают другие по отно-
шению к их поступкам; выражают 
свои чувства и понимают чувства 
другого; находят конструктивное 
решение конфликта. Таким обра-
зом, происходит воспитание то-
лерантных установок.

В заключение отметим, что 
приоритетным направлением в 
духовно-нравственном воспита-
нии подрастающего поколения 
считаю воспитание толерант-
ности и патриотических чувств. 
Человек не может совершенство-
ваться вне социума. Настоящее 
формирует будущее. От сегод-
няшней системы образования, от 
личностных качеств каждого от-
дельного педагога зависит, каким 
будет мир завтра.

Светлана МАМСиРОВА,  
Елена МЕЧиЕВА,  

МБДОУ №16.

не только уровень образо-
ванности, но и наличие у него 
чувства толерантности. Следо-
вательно, важнейшая задача –  
формирование у подрастающего 
поколения умения строить вза-
имоотношения с окружающими 
на основе сотрудничества и вза-
имопонимания, готовности при-
нимать других людей, их взгляды, 
обычаи и т. д. Роль детского сада 
состоит в том, чтобы из его стен 
выходили воспитанники, миро-
восприятие которых основано на 
принципах толерантности.

Цель воспитания толерантнос-
ти – воспитание в подрастающем 
поколении потребности и готов-
ности к конструктивному взаимо-
действию с людьми и группами 
людей независимо от их нацио-
нальной, социальной, религиоз-
ной принадлежности, взгля дов, 
мировоззрения, стилей мышления 
и поведения. Формирование то-
лерантности – процесс очень дли-
тельный и начинать его необходи-
мо как можно раньше.

В нашем детском саду вос-
питываются дети разных нацио-
нальностей. Поэтому мы пришли 
к выводу, что необходима опре-
деленная система в реализации 

циональность. Сейчас же нет 
более гордых своей нацией де-

тей, чем наши воспитанники.
В соответствии с принципа-

ми толерантной среды мы, педа-
гоги, подобрали произведения 
детских писателей и поэтов раз-
ных стран, произведения устно-
го народного творчества разных 
народов; куклы в национальной 
одежде; альбомы «Города мира», 
«Народные промыслы», а также 
демонстрационный материал по 
темам: «Моя малая родина», «Моя 
страна», «Мои друзья», «Моя се-
мья». Собрали картотеку нацио-
нальных сказок. 

Занятия проводились в форме 
путешествия, игры, сказки. По сути, 
такие «нестандартные» занятия 
представляют собой новые фор-
мы обучения с элементами новых 
коммуникативных технологий, ус-
пешность которых напрямую за-
висит от толерантности субъектов 
коммуникаций. К ним относятся 
личностно-ориентированные тех-
нологии, такие как: диалог, дискус-
сия, сотрудничество.

Анализируя результаты целе-
направленной работы по форми-
рованию толерантности у детей, 
можно  сделать вывод – отноше-

Участники Всероссийского форума классных руководителей 
поделились опытом с педагогами республики. Мероприятие 
прошло в формате открытого диалога в Центре непрерывно-
го повышения профессионального мастерства педагогичес-
ких работников Республики Адыгея.

Обмен опытом

В обсуждении приняли учас-
тие более 70 педагогов школ и 
организаций среднего профоб-
разования республики.

В качестве спикеров высту-
пили участники Форума клас-
сных руководителей разных 
лет. В этом году Майкоп на 
форуме представили учитель 
русского языка и литературы 
СШ №7 Светлана Великова и 
преподаватель Майкопского 
индустриального техникума 
Евгения Лебедева. Чтобы по-
пасть на главное событие педа-
гогического сообщества нашей 
страны, они прошли отбор за-
очного этапа. 

В ходе панельной дискуссии 
спикеры пообщались с учас-
тниками на самые различные 
темы. Присутствующие узнали 
про передовые методики и ин-
новации в сфере образования, 
которые были озвучены на фо-
руме ведущими специалистами 

в области педагогики, познако-
мились с амбассадорами ФКР 
и их функциями. Отдельной 
темой дискуссии стало обсуж-
дение новой концепции вос-
питательного процесса и ре-
ализация проекта «Школа без 
смартфона».

Педагоги поделились зна-
ниями, которые приобрели на 
форумах, дали коллегам конс-
труктивные советы по подго-
товке к участию во всероссийс-
ком мероприятии.

– Форум классных руково-
дителей является стартовой 
площадкой для саморазвития 
каждого педагога. Это приобре-
тение профессионального опы-
та, в результате применения 
которого в выигрыше будут 
все – и учителя, и ученики, – от-
метила Светлана Великова.

Юлия КОСЕНКО.
Фото предоставлено  

Светланой Великовой. 
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АДМИНИСТРАЦИЯ МУНИЦИПАЛьНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «ГОРОД МАйКОП» РЕСПУБЛИКИ АДыГЕЯ 

ПОСТАНОВлЕНиЕ
от 27.11.2023 г. г. Майкоп №1027

АДМИНИСТРАЦИЯ МУНИЦИПАЛьНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «ГОРОД МАйКОП» РЕСПУБЛИКИ АДыГЕЯ 

ПОСТАНОВлЕНиЕ
от 27.11.2023 г. г. Майкоп №1029

АДМИНИСТРАЦИЯ МУНИЦИПАЛьНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «ГОРОД МАйКОП» РЕСПУБЛИКИ АДыГЕЯ 

ПОСТАНОВлЕНиЕ
от 27.11.2023 г. г. Майкоп №1028

О предоставлении муниципальной преференции муниципальному унитарному предприятию «Майкопводоканал» муниципального образования «Город Майкоп»

Об утверждении Порядка проведения оценки эффективности реализации муниципальных программ муниципального образования «Город Майкоп» и формирования 
сводного годового доклада о ходе реализации и оценке эффективности реализации муниципальных программ муниципального образования «Город Майкоп» 

О внесении изменения в Положение об оплате труда работников Муниципального казенного учреждения «Молодежный координационный центр»

В соответствии со статьями 19, 20 Федерального закона от 26.07.2006 № 135-ФЗ «О за-
щите конкуренции», статьей 3 Федерального закона от 07.12.2011 №426-ФЗ «О водоснаб-
жении и водоотведении», Решением Совета народных депутатов муниципального обра-
зования «Город Майкоп» от 27.07.2023 №317-рс «Об установлении и утверждении порядка 
предоставления муниципальной преференции», распоряжением Администрации муниципального об-
разования «Город Майкоп» от 08.09.2023 №2025-р «О передаче имущества в аренду», а также на осно-
вании заявления муниципального унитарного предприятия «Майкопводоканал» муниципального об-
разования «Город Майкоп», с целью социального обеспечения населения и улучшения качества жизни 
населения путем обеспечения бесперебойного и качественного водоснабжения и водоотведения,  
п о с т а н о в л я ю:

1. Предоставить муниципальную преференцию муниципальному унитарному предприятию «Май-
копводоканал» муниципального образования «Город Майкоп» в виде льготы по арендной плате путем 
применения понижающего коэффициента в размере 0,1 процента от размера арендной платы, опреде-
ленной в соответствии с Федеральным законом Российской Федерации № 135-ФЗ от 29.07.1998 «Об оце-
ночной деятельности в Российской Федерации».

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Майкопские новости» и разместить на офи-
циальном сайте Администрации муниципального образования «Город Майкоп».

3. Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального опубликования.
Глава муниципального образования«Город Майкоп» 

Г.А. МиТРОФАНОВ.

Руководствуясь пунктом 3 статьи 179 Бюджетного кодекса Российской Федерации, п о с т а н о в л я ю:
1. Утвердить Порядок проведения оценки эффективности реализации муниципальных программ 

муниципального образования «Город Майкоп» и формирования сводного годового доклада о ходе реа-
лизации и оценке эффективности реализации муниципальных программ муниципального образования 
«Город Майкоп» (прилагается).

2. Определить Комитет по экономике Администрации муниципального образования «Город Май-
коп» ответственным за проведение оценки эффективности реализации муниципальных программ му-
ниципального образования «Город Майкоп» и формирование сводного годового доклада о ходе реа-
лизации и оценке эффективности реализации муниципальных программ муниципального образования 
«Город Майкоп». 

3. Признать утратившим силу постановление Администрации муниципального образования «Город 
Майкоп» от 01.11.2022 № 1008 «Об утверждении Порядка проведения оценки эффективности реализа-
ции муниципальных программ муниципального образования «Город Майкоп» и формирования сводно-

го годового доклада о ходе реализации и оценке эффективности реализации муниципальных программ 
муниципального образования «Город Майкоп». 

4. Опубликовать настоящее постановление в газете «Майкопские новости».
5. Полный текст настоящего постановления разместить в официальном сетевом издании «Майкоп-

ские новости» (https://maykop-news.ru/docs) и на официальном сайте Администрации муниципального 
образования «Город Майкоп» (https://maikop.ru/munitsipalnaya-pravovaya-baza/).

6. Постановление «Об утверждении Порядка проведения оценки эффективности реализации 
муниципальных программ муниципального образования «Город Майкоп» и формирования свод-
ного годового доклада о ходе реализации и оценке эффективности реализации муниципальных 
программ муниципального образования «Город Майкоп» вступает в силу со дня его официального 
опубликования. 

Глава муниципального образования«Город Майкоп» 
Г.А. МиТРОФАНОВ.

В соответствии со статьями 134, 135 Трудового кодекса Российской Федерации, постановлением 
Администрации муниципального образования «Город Майкоп» от 12.10.2023 № 882 «Об увеличении оп-
латы труда работников муниципальных учреждений муниципального образования «Город Майкоп», в 
целях обеспечения трудовых гарантий работников муниципальных учреждений муниципального обра-
зования «Город Майкоп», п о с т а н о в л я ю:

1. Внести в Положение об оплате труда работников Муниципального казенного учреждения «Мо-
лодежный координационный центр», утвержденное постановлением Администрации муниципального 
образования «Город Майкоп» от 27.03.2018 № 373 «Об утверждении Положения об оплате труда работ-
ников Муниципального казенного учреждения «Молодежный координационный центр» (в редакции 
постановлений Администрации муниципального образования «Город Майкоп» от 06.02.2019 № 119, от 
24.12.2019 № 1614, от 26.10.2021 № 1114, от 19.11.2021 № 1223. от 10.11.2022 № 1027) следующие измене-
ния:

1.1. Пункт 8 раздела 1 изложить в следующей редакции:
«8. Штатное расписание Учреждения включает в себя все должности (профессии рабочих) Учреж-

дения, утверждается директором и согласовывается в соответствии с Порядком согласования штат-
ных расписаний муниципальных бюджетных, казённых, автономных учреждений, муниципальных уни-
тарных предприятий муниципального образования «Город Майкоп», установленным правовым актом 
Администрации муниципального образования «Город Майкоп».».

1.2. Пункт 2 раздела 2 изложить в следующей редакции:
«2. Размеры окладов (должностных окладов), ставок заработной платы работников Учреждения ус-

танавливаются на основе отнесения занимаемых ими должностей к профессиональным квалификаци-
онным группам (далее – ПКГ), утвержденным приказами Министерства здравоохранения и социального 
развития Российской Федерации от 31.08.2007 № 570 «Об утверждении профессиональных квалифика-
ционных групп должностей работников культуры, искусства и кинематографии», от 29.05.2008 № 247н 
«Об утверждении профессиональных квалификационных групп общеотраслевых должностей руководи-
телей, специалистов и служащих», с учетом обеспечения их дифференциации в зависимости от сложнос-
ти труда не ниже следующих минимальных размеров окладов (должностных окладов):

Наименование профессиональной  
квалификационной группы

Минимальный размер окладов 
(должностных окладов) (в рублях)

1. Должности, отнесенные к ПКГ «Должности работников куль-
туры, искусства и кинематографии среднего звена»

8 591

2. Должности, отнесенные к ПКГ «Должности работников куль-
туры, искусства и кинематографии ведущего звена»

9 623

».
1.2. Пункт 2 раздела 3 изложить в следующей редакции:
«2. Размеры окладов (должностных окладов), ставок заработной платы за норму часов педагогичес-

кой работы работников, устанавливаются на основе отнесения занимаемых ими должностей к профес-
сиональным квалификационным группам (далее – ПКГ), утвержденным приказом Министерства здра-
воохранения и социального развития Российской Федерации от 05.05.2008 № 216н «Об утверждении 
профессиональных квалификационных групп должностей работников образования»:

Профессиональные  
квалификационные группы должностей/ 

квалификационные уровни

Размеры окладов (должностных  
окладов), ставок заработной платы за нор-
му часов педагогической работы (в рублях)

Должности, отнесенные к ПКГ педагогических работников
2 квалификационный уровень 6 996

1.3. Пункт 1 раздела 4 изложить в следующей редакции:
«1. Размеры окладов работников Учреждения, осуществляющих профессиональную деятельность 

по профессиям рабочих (далее – рабочие), устанавливаются в зависимости от присвоенных им квали-
фикационных разрядов в соответствии с Единым тарифно-квалификационным справочником работ и 
профессий рабочих, не ниже следующих минимальных размеров окладов:

Должность работников Разряды по Единой  
тарифной сетке

Минимальный размер оклада 
(в рублях)

Уборщик служебных помещений 2 разряд работ в соответствии 
с Единым тарифно-квалифика-
ционным справочником работ и 
профессий рабочих

5 345

Водитель 6 разряд работ в соответствии с 
Единым тарифно-квалификаци-
онным справочником работ и 
профессий рабочих

6 215

».
1.4. Пункт 7 раздела 5 изложить в следующей редакции:
«7. Директору Учреждения выплаты стимулирующего характера выплачиваются по решению Коми-

тета по образованию Администрации муниципального образования «Город Майкоп», в соответствии с 
Положением о выплатах стимулирующего характера директору Муниципального казенного учреждения 
«Молодежный координационный центр» (Приложение).».

1.5. Пункт 9 раздела 5 изложить в следующей редакции:

«9. В качестве показателя эффективности работы директора Учреждения по решению Комитета по 
образованию Администрации муниципального образования «Город Майкоп» может устанавливаться 
рост средней заработной платы работников Учреждения в отчетном году по сравнению с предшеству-
ющим годом без учета повышения размера заработной платы в соответствии с федеральным законо-
дательством и решениями Кабинета Министров Республики Адыгея, нормативными правовыми актами 
муниципального образования «Город Майкоп».».

1.6. Пункт 12 раздела 5 изложить в следующей редакции:
«12. Комитет по образованию Администрации муниципального образования «Город Майкоп» вправе 

устанавливать предельную долю оплаты труда работников административно-управленческого и вспо-
могательного персонала в фонде оплаты труда Учреждения (не более 40 процентов), а также перечень 
должностей, относимых к административно-управленческому и вспомогательному персоналу Учрежде-
ния.».

1.7. Пункт 3 раздела 8 изложить в следующей редакции:
«3. Решение о выплате материальной помощи директору Учреждения принимается Комитетом по 

образованию Администрации муниципального образования «Город Майкоп».
1.8. В Приложении:
а) пункт 2.8 изложить в следующей редакции:
«2.8. Персональный повышающий коэффициент (ППК) к окладу может устанавливается директору 

Учреждения с учетом уровня его профессионализма, степени самостоятельности и ответственности при 
выполнении поставленных задач Учреждению и других факторов. Установление ППК к окладу директору 
Учреждения и его размеров производится на основании приказа Комитета по образованию Админист-
рации муниципального образования «Город Майкоп». Размер повышающего коэффициента – в преде-
лах 1,0.».

б) в абзаце втором пункта 2.11 слова «распоряжения Администрации муниципального образования 
«Город Майкоп» заменить словами «приказа Комитета по образованию Администрации муниципально-
го образования «Город Майкоп».».

в) в пункте 3.2 слова «распоряжением Администрации муниципального образования «Город Май-
коп» заменить словами «приказом Комитета по образованию Администрации муниципального образо-
вания «Город Майкоп».».

г) абзац девятый пункта 4.1 изложить в следующей редакции:
«– за неисполнение распоряжений и поручений Администрации муниципального образования «Го-

род Майкоп», приказов и поручений Комитета по образованию Администрации муниципального обра-
зования «Город Майкоп», несоблюдение сроков представления документов;».

д) пункт 4.2 изложить в следующей редакции:
«4.2. Лишение директора Учреждения выплат стимулирующего характера производится на основа-

нии приказа Комитета по образованию Администрации муниципального образования «Город Майкоп», 
с указанием конкретных причин и размеров уменьшения выплат.».

е) подпункт 6.5 пункта 5.2 изложить в следующей редакции:
«

6.5. Уровень средней заработной платы основно-
го персонала Учреждения в соответствии с 
темпами роста заработной платы

2 Отчет директора I квартал

».
ж) подпункт 1 пункта 5.3 изложить в следующей редакции:
«

1 Соблюдение сроков и порядка представле-
ния бюджетных заявок в Комитет по образо-
ванию Администрации муниципального об-
разования «Город Майкоп»

2 Отчет директора ежеквартально

».
з) подпункт 4 пункта 5.3 изложить в следующей редакции:
«

4 Отсутствие замечаний в части предоставле-
ния своевременной и достоверной инфор-
мации по запросам Администрации муни-
ципального образования «Город Майкоп», 
Комитета по образованию Администрации 
муниципального образования «Город Май-
коп»

2 Отчет директора ежеквартально

».
и) пункт 6.1 изложить в следующей редакции:
«6.1. Обеспечение выплат стимулирующего характера относится к расходам на оплату труда и про-

изводится из фонда оплаты труда Учреждения, формируемого исходя из объема доведенных лимитов 
бюджетных обязательств Комитета по образованию Администрации муниципального образования «Го-
род Майкоп» на указанные цели в текущем финансовом году.».

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Майкопские новости» и разместить на офици-
альном сайте Администрации муниципального образования «Город Майкоп».

3. Постановление «О внесении изменения в Положение об оплате труда работников Муниципально-
го казенного учреждения «Молодежный координационный центр» вступает в силу со дня его официаль-
ного опубликования и распространяется на правоотношения, возникшие с 01.10.2023.

Глава муниципального образования«Город Майкоп» 
Г.А. МиТРОФАНОВ.
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Ключ к сохранению 
культурного наследия

вЫСТАвКА

феСТИвАль

Образец вкуса 
и верности 
традициям
В Картинной галерее РА состоялось открытие персональной выставки адыгского 
костюма дизайнера Мадины САРАльП «В реке времени». В церемонии приняли 
участие президент МГТУ Аслан Тхакушинов, начальник отдела Министерства куль-
туры РА лиана Ачмиз, заслуженный работник культуры РА, дизайнер-модельер 
Юрий Сташ, заслуженный художник РА Замудин Гучев, директор галереи Абдулах 
Берсиров и сама автор.

«Мы разные, мы вместе»
В Адыгейском государственном университете прошел фестиваль 
национальных культур. Проект стал победителем всероссийского 
конкурса молодежных проектов, организованного Росмолодежью – 
координатором в сфере молодежной политики, создающим среду с 
равными условиями для самореализации молодежи. Фестиваль на-
циональных культур стал одним из  любимых праздников студентов 
АГУ. Помимо яркой программы, подготовленной для расширения 
понимания о многонациональности нашей страны и этнической 
особенности каждой культуры, участники фестиваля также узнали о 
традициях и обычаях разных народов мира от иностранных студен-
тов АГУ.

– Есть имена в современной культу-
ре, – отметила Лиана Ачмиз, – которые не 
нуждаются в перечислении званий и рега-
лий. Их творчество является образцом 
художественного вкуса и служению тради-
циям. Именно к таким относится Мадина 
Саральп.

И действительно, имя этого художни-
ка-модельера и владельцы Модного дома 
в Нальчике, в число клиентов которой 
входят невесты из разных регионов Се-
верного Кавказа, представительницы за-
рубежных диаспор, звезды эстрады, кино 
и даже коронованные особы, уже 25 лет 
ассоциируется с одеждой в этническом 
стиле. Невероятно изящные и лаконичные 
наряды, выполненные по большей части 

из черных, белых, серых и красных тканей, 
с первого взгляда покоряют посетителей 
выставки утонченностью вкуса и просто-
той линий. Это не национальная одежда в 
ее историческом виде, но ее принадлеж-
ность к адыгскому этносу прослеживается 
во всем: в строгости кроя, в линиях вышив-
ки, в элементах фурнитуры и аксессуарах. 
Благодаря постерам посетители могут не 
только полюбоваться на представленные 
костюмы, но и узнать о том, из каких эле-
ментов они состоят, какие ткани для их из-
готовления использовались в старину и во 
что они трансформировались с течением 
времени.

По мнению Саральп, женский нацио-
нальный костюм – это не застывшая фор-
ма. Каждая эпоха меняет его, дополняя ка-
кими-то новыми характерными деталями. 

– К сожалению, сейчас вещей, которые 
действительно имеют ценность, очень 
мало. Для наших же бабушек платье было 
ценностью, оно передавалось женщинами 
из поколения в поколение и бережно храни-
лось. Хочется, чтобы эта традиция снова 
возродилась, – говорит дизайнер.

И, глядя на выполненные ею наряды, 
ощущаешь уверенность в том, что так оно 
и будет. По крайней мере, любоваться на 
эти произведения искусства можно беско-
нечно. Авторские выставки модельера из 
Кабардино-Балкарии были представлены 
в Российском этнографическом музее, в 
Музее прикладного искусства Государс-
твенной художественно-промышленной 
академии им. А.Л. Штиглица, в Северокав-
казском филиале Государственного музея 
искусств народов Востока и на других пло-
щадках. В Картинной галерее РА выставка 
продлится до 10 декабря.

Вера КОРНиЕНКО.
Фото автора.

В Майкопе обсудили роль библиотек в 
сохранении культурного наследия ре-
гиона. 

В Национальной библиотеке респуб-
лики прошла научно-практическая кон-
ференция, в ходе которой состоялась 
дискуссия по актуальным вопросам со-
хранения нематериального культурного 
наследия. Инициаторами мероприятия 
выступи специалисты Министерства куль-
туры Адыгеи. 

Конференция проходила в онлайн- и 
офлайн-форматах. Участие в ней приня-
ли ученые и библиотекари из Адыгеи, 
Кабардино-Балкарской и Карачаево-Чер-
кесской республик, Краснодарского края, 
Ростовской области, Республики Абхазия, 
а также представители СМИ.

Как отметила заместитель минист-
ра культуры РА Светлана Кушу, главная 
цель мероприятия – обсуждение и науч-
ное осмысление краеведческих задач в 
деятельности библиотек, которые обоз-
начены в «Стратегии развития библио-
течного дела в Российской Федерации 
до 2030 года». 

– Одной из важнейших государствен-
ных задач является сохранение культур-
ного наследия многонационального наро-
да России. Для этой цели формируются 
федеральные и региональные реестры, 
создаются экспертные советы как при 
ведомствах, так и при научных учрежде-
ниях, включая библиотеки. Также разра-

батываются разнообразные проекты по 
сохранению культурного наследия. Дан-
ная конференция призвана найти и обсу-
дить все возможные варианты работы 
по сохранению культурного наследия, – 
рассказала Светлана Кушу.

Участники конференции рассмотрели 
актуальные вопросы краеведческой де-
ятельности, включая значение краеведе-
ния в сохранении культурного наследия 
региона и продвижение информации о 
регионе через интернет-проекты. Библи-
отекари обсудили перспективы краевед-
ческой библиографии и роль электрон-
ного каталога местных изданий. Также 
были представлены успешные проекты 
по взаимодействию библиотек с архива-
ми, музеями и другими организациями в 
деле сохранения исторической памяти.

– Региональные библиотеки явля-
ются значительным информационным 
ресурсом, они обладают универсальным 
фондом документов, который остается 
наиболее доступным для всех категорий 
пользователей. Библиотеки не только 
предоставляют доступ к книгам, но и к 
другим источникам информации, таким 
как электронные базы данных, журналы, 
газеты, аудио- и видеоматериалы, – рас-
сказала заместитель директора по науч-
но-библиотекарской работе Националь-
ной библиотеки РА Фатима Панеш. 

Юрий МОРОЗОВ.
Фото автора.

Конференция

В рамках мероприятия был 
проведен «круглый стол», где пре-
подаватели и студенты историчес-
кого факультета вели дискуссии 
на тему межкультурного диалога и 
этнического самоопределения мо-
лодежи в условиях глобализации.

Традиционно открывал фес-
тиваль День национальной кухни, 

на котором было представлено 
множество блюд, приготовленных 
представителями разных этничес-
ких групп. Мероприятие прошло 
в дружеской и сплоченной ат-
мосфере. Вместе со студентами к 
подготовке приложили усилия и 
преподаватели, наставляя и кор-
ректируя недостатки.

Участие в мероприятии при-
няли представители разных на-
циональностей: русские, адыги, 
представители Грузии, Армении, 
Афганистана, Конго, Узбекистана 
и Абхазии.

На вопрос, чем фестиваль по-
лезен для расширения мировоз-
зрения студентов, ответила пред-
ставительница филологического 
факультета Майя Толокова.

– Это мероприятие объединя-
ет нас. Знакомит друг с другом и с 
культурами других народов. Блю-
да, костюмы, танцы, традиции... 
В каком-то смысле это мероп-
риятие помогает не забыть или 
даже возродить традиции того 
или иного народа.

Во второй день фестиваля 
состоялся показ национальной 

одежды в форме перформанса в 
стиле «этно». Этностиль – это сти-
лизация, использующая некото-
рые основные черты костюма, а 
не точная его копия.

Студенческий Театр моды 
предоставляет студентам уни-
кальную возможность усовер-
шенствовать навыки, продемонс-
трировать талант и получить 
бесценный опыт реализации 
самых смелых творческих проек-
тов. За годы существования сту-
денческого Театра моды моло-
дые дизайнеры спроектировали 
около 100 коллекций костюмов 
различных стилей и направле-
ний, в том числе традиционные 
адыгские костюмы для творчес-
ких коллективов Республики 
Адыгея.

Были представлены коллек-
ции одежды, которая сочетает в 
себе фрагменты национальных 
костюмов разных народов и эпох. 
Среди них можно было увидеть 
стилизацию адыгских, армянских, 
русских, японских и даже мекси-
канских костюмов.

Заключающим мероприятием 
фестиваля стал концерт, отобра-
зивший многообразие народов на-
шей страны, а также их традиции и 
обычаи. Благодаря красочным ви-
зиткам и музыкальным номерам, 
которые представляли участники, 
зрители познакомились со мно-
жеством мест за короткий проме-
жуток времени. Завершил концерт 
танцевальный ансамбль «Нарт» 
номером «Кавказ».

Алина МиХАйлОВСКиХ.


